
企业难觅营销、外贸等专业性人才

求职者期望值上升 毕业生兴起“慢就业”

“我们想招聘两名外贸人才负责

接单，但今天一天才收了不到 10 份

简历。”我市某工贸公司负责招聘的

叶女士向记者抱怨道，近来企业很难

招到人才，企业内工资较高的岗位，

对求职者技能及工作经验的要求也

相对较高，很多求职者都达不到岗位

要求。而技术要求低一些的岗位薪

资待遇相对也低，又达不到求职者对

薪资的期望值，供需双方很难一拍

即合，“现在的求职者对每月底薪的

预期基本上是 3000 元起，像我们这

样的小企业现阶段还达不到他们的

要求。”叶女士无奈地说。

另一边，我市某门业有限公司

招聘负责人王经理也是愁容满面。

据介绍，他们公司近期在招聘一批

销售人员，但多数求职者在了解到

工作的具体内容后，选择了放弃。

“门业销售有时会需要员工出差了

解市场、推销产品，但很多年轻人因

为怕累怕麻烦而放弃，之前报名的

十几个人，仅有两个人愿意留下来

试一试。”王经理说。

记者在走访中发现，目前我市

企业对外贸、销售等专业人才的需

求都比较大，技工、操作员等工种的

紧缺也让许多用人单位头疼。那

么，造成这些岗位人才难求的主要

原因是什么？“专业的技能型人才本

身就少，但企业的需求量并不少，所

以直接造成这些行业的人员用工紧

张。另外这些行业的不确定因素较

多，相比较之下，他们跳槽等情况估

计更多一些，导致岗位空缺，人才难

求。”王宗继坦言。
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求职者性子“变慢”人力供给结构失衡

专业人才供不应求 企业积极出招留人

环保涂料价高
市民盼“亲民”
□记者 王靖宁 见习记者 徐赛瑾

本报讯 俗话说“金九银十”，随

着市场旺季的临近，我市也进入了秋季

装修小高峰。墙面涂料作为室内装修

材料的主要污染源之一，对装修后室内

的甲醛含量起着决定性的作用。为此，

记者近日专门走访了我市各建材市场，

了解墙面涂料销售情况。

商家大打绿色环保牌
“每个品牌商家都说自己的产品

好，看了几家之后，自己都懵了。”今年

28岁的王先生打算年底结婚，新房装修

也进入到墙面刷漆的阶段，可当他看到

市场上琳琅满目的“环保”“绿色”等字

眼时，不禁犯了难。

逛了一圈，记者发现，许多墙面涂

料的商家都在店内明显位置打出“健

康”“绿色”等环保标签。有的则把产品

质量报告直接提供给消费者参阅。还

有不少家装公司作出承诺，提供装修后

的检测服务，如不符合环保指标则视为

违约等。一看价格，这些带有“绿色”

“环保”字眼的墙面涂料确实不菲。

在一家硅藻泥专卖店，销售人员朱

女士介绍，硅藻泥具有的防潮防霉、净

化空气、调节湿度等作用可以吸收室内

的 VOC 和甲醛，但其价格也因品牌、材

料的差别从几十元到千元不等。

另一边，不少乳胶漆商家也打出了

“儿童专用”旗号，价格平均都比普通乳

胶漆贵3成以上。“现在家中整套墙面用

的都是儿童漆，虽然贵了点，但还在可

承受范围内，为了孩子也算值得了。”张

女士年初刚刚购买了新房，考虑到家中

有小孩，她更愿意花钱买“安心”。

利润虽有限 趋势却看好
有需求就有市场，无论是新建商品

房还是二手改建房，不少市民都表示想

拥有一个真正健康环保的居住环境。

所以在价格合理的范围内，即使偏贵一

些，也肯定愿意选择环保理念好的墙面

涂料。那么，面对环保涂料高昂的售

价，商家的利润空间到底如何呢？

“虽然环保涂料价格较高，但它的

成本也确定不低，所以我们的利润空

间也实在有限。”朱女士无奈地告诉记

者，为了提高消费者对这些环保涂料

的认知，增加用户体验，商家都会制定

出一系列的宣传、促销举措，“为了让

更多的消费者认识我们的产品，我们

要耗费更多的宣传成本，还要不定时

开展促销活动，利润空间肯定比普通

涂料要少。”

“随着绿色环保观念逐渐深入人

心，对于墙面漆料制造商来说，也蕴含

着更大的商机。绿色、环保也将成为墙

面涂料未来发展的主旋律。”朱女士坦

言，尽管现阶段环保涂料价格偏高，但

对于墙面涂料未来的发展趋势仍然看

好，“未来厂家的生产技术也会更加成

熟，环保涂料的价格应该会更加亲民。”

“想找份文职类的工作，期望薪

资是每月 3000 元，最好能有五险一

金，但今天来看了看，多数企业给出

的薪资都在 2500 元左右，保险也需

工作一定时间后才予以投保，和我的

期望还是有些差距的。”昨天上午，在

市劳动大楼，记者见到了前来了解求

职信息的胡晓爽。

胡晓爽是江西婺源人，2014 年

大学毕业后，在我市总部中心一家设

计公司担任办公室文员，由于工资太

低，晋升空间有限，她于上周递交了

辞职报告另谋出路，“岗位是有的，但

薪资待遇都不是很满意，所以我还想

再看看，现在暂时没有找到新工作。”

在我市，和胡晓爽一样处在观望

阶段的外来求职者不在少数，面对房

租等不菲的生活开销，求职者都希望

能拿到更高的薪资待遇来保证生活

品质。不少求职者均表示自己有一

定的工作经验，但即便如此，企业实

际给出的待遇和他们的期望值之间

存在着差距，他们更希望能找到薪资

待遇更合适，更有晋升空间的工作。

另一方面，与以往“先就业再择

业”的就业观念不同，现阶段的高校

毕业生已不再把找工作就业当成毕

业后的必选项，不少毕业生将重心放

在了考取公务员、事业单位或自主创

业等其他渠道上。

“现在我们的生存压力并不是很

大，所以我更希望能通过自己的努

力，做一份真正属于自己的事业。”今

年刚毕业的贾楠在大学时开办了自

己的甜品工作室，赚得人生第一桶

金。近期，她打算去长沙烘焙学校系

统地学习专业知识，学成后回永开一

家甜品店，所以眼下根本没有找工作

的想法。

记者从市人才市场办公室了解

到，为解决企业人才招聘难的问题，

近年来，我市每年都会组织各大、中

小型企业外出引才，前往江西、安徽

等地高校举办校园招聘会、宣讲会

等。今年我市计划外出招聘的企业

超过300家，引进人才达2000余人。

除此之外，我市也有不少大型

企业与高校达成合作意向，开设了

特色班，专门培养针对企业需求的

专业技术人员，根据企业需求制定

相应学习计划，有针对性地提升学

生专业技能。

“如今，90 后已经逐渐成为人才

市场的重要组成部分，服务好年轻一

代的需求，打造更人性化的就业环境

将成为企业吸引人才、留住人才的重

要法则。”王宗继说，为了解决“用工

难”的问题，我市也有不少企业意识

到，要解决招人难的问题，首先要解

决留人难的问题。采访中，不少企业

人事专员表示，为了提高员工的归属

感，企业已计划建立一整套健全的奖

励政策，并对员工开展阶段性的技能

培训，通过定期组织旅游，开展更多

文体活动等方式，激发人才企业向

心力，从而提高企业的生产力。

“都说今年是就业难，可求职者都跑哪去了？”近日，记者走访我市人力资源
市场了解企业招聘情况，面对“门可雀罗”的状况，一些企业的招聘人员发出了
这样的感慨。市人才市场管理办公室开发管理科科长王宗继告诉记者，尽管政
府和企业都想方设法地举办各类“量身定制”的招聘会，市场人才供给失衡情况
仍较为明显，人力资源市场迎来了淡季。
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□记者 王靖宁 见习记者 徐赛瑾 通讯员 王宗继

服务新需求打造人性化就业环境
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